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ATA nº 003/2024/CPCo 

  

Ata da III sessão ordinária da CPCo de 2024, realizada às quatorze horas e dois minutos do dia 1 

vinte e sete de março de dois mil e vinte e quatro, de forma remota. A reunião é presidida pelo 2 

Pró-Reitor de Pesquisa e presidente da Comissão, Wagner Alves Carvalho, com a presença dos 3 

seguintes membros: Edson Pinheiro Pimentel, representante da Pró-Reitoria de Extensão e 4 

Cultura (ProEC); Fábio Furlan Ferreira, Pró-Reitor Adjunto de Pesquisa; Fábio Danilo Ferreira, 5 

Diretor da Agência de Inovação da UFABC (INOVA); João Paulo Gois, representante Suplente 6 

da Pró-Reitoria de Pós-Graduação (ProPG); Luiz Fernando Baltazar, representante suplente da 7 

INOVA; Sara Cid Mascareñas Alvarez, representante da Pró-Reitoria de Administração (ProAd) 8 

e Sônia Maria Malmonge, representante titular do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 9 

Sociais Aplicadas (CECS). Convidados: Amedea Barozzi Seabra, docente do Centro de 10 

Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Andreia Cristina de Oliveira Mandelli, Secretária 11 

Executiva da Divisão de Parcerias da INOVA; Angela Terumi Fushita, docente do CECS; 12 

Danilo Justino Carastan, docente do CECS; Emilio de Camargo Francesquini, docente do Centro 13 

de Matemática, Computação e Cognição (CMCC); Fernanda Graziella Cardoso, Pró-Reitora de 14 

Graduação; Geraldo Cardoso de Oliveira Neto, docente do CECS; Glaucia Bambirra Silveira, 15 

Chefe da Divisão de Parcerias da INOVA; Klaus Frey, docente do CECS; Luci Dominguez 16 

Rodriguez, técnica administrativa do CCNH; Mohammad Masoumi, docente do CECS; Paulo 17 

Sérgio da Costa Neves, Coordenador da Editora da UFABC e Ricardo Suyama, docente do 18 

CECS. Apoio administrativo: Janine Santos Tonin Targino, assistente em administração da 19 

Secretaria-Geral. Havendo quórum legal, o Pró-Reitor de Pesquisa, Wagner Carvalho, após 20 

cumprimentar os presentes, inicia a sessão. Informes: Não há. Ordem do Dia: 1- Ata da II 21 

Sessão ordinária de 2024, realizada no dia 28 de fevereiro de 2024. Aprovada com alterações. 22 

Expediente: 1 - Análise da celebração de Termo de Execução Descentralizada (TED) com 23 

contratação de Fundação de Apoio. Coordenadora Angela Terumi Fushita. Glaucia relata que 24 

houve alteração no Plano de Trabalho que já foi discutido na reunião anterior, na qual foram 25 

solicitados alguns esclarecimentos; ademais, foi solicitada a aprovação do Plano de Trabalho 26 

pela instância superior do NETEL, no caso a Reitoria, o que ainda não foi atendido. Glaucia 27 

destaca que no Plano anterior constavam os nomes de cinco docentes participantes do projeto, 28 

mas no plano atual não há mais esses nomes, também alguns componentes relacionados como 29 

docentes tem diferença de horas do plano anterior para o atual. Foi acrescentada a discriminação 30 

de todas as rubricas e foram alterados alguns valores. Angela explica que as passagens aéreas e 31 

as diárias que estão descritas são de uso exclusivo da equipe do projeto e todas as contratações 32 

foram submetidas à análise da PF; toda a documentação foi enviada ao Ministério do Trabalho, 33 

inclusive sobre a contratação de celetistas para a equipe. Sara explica que, na reunião passada, o 34 

apontamento referente à necessidade de assinatura do Reitor no Plano de Trabalho foi apenas 35 

para estruturar melhor o processo e sua permanência no expediente ocorreu por ainda restarem 36 

algumas dúvidas sobre a documentação apresentada e aponta que a contratação de celetistas não 37 

é feita diretamente pela Fundação de Apoio e sim por intermédio de uma empresa contratada. 38 

Glaucia pede a inclusão dos nomes e da carga horária dos docentes que foram excluídos, pois 39 

eles é que tem autorização para o recebimento das bolsas, a assinatura do Reitor no Plano de 40 
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Trabalho e a consulta à PF sobre a contratação dos celetistas. Angela responde que o processo já 41 

foi submetido à análise da PF e que a assinatura do Reitor será feita após a aprovação dessa 42 

Comissão; referente aos docentes faltantes, uma nova ficha de gestão pode ser apresentada neste 43 

momento e os membros concordam. Após a apresentação dos nomes dos docentes, Glaucia pede 44 

que toda essa documentação seja encaminhada para a Divisão de Parcerias e anexada ao 45 

processo. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade com a condição da 46 

inclusão ao processo dos nomes dos docentes apresentados agora e da assinatura do Reitor no 47 

Plano de Trabalho. 2 - Homologação da alteração do Plano de Trabalho do Acordo de Parceria 48 

a ser firmado entre UFABC, FUNDEP e Scania Latin American LTDA, com interveniência da 49 

Fundação de Apoio à Universidade Federal de São Paulo (FapUnifesp), no âmbito do programa 50 

Rota 2030. Aprovado ad referendum pelo Parecer CPCo nº 12/2024. Coordenador: Romulo 51 

Gonçalves Lins. Glaucia relata que houve uma pequena redução no valor de uma rubrica e a 52 

inserção de duas rubricas para compra de um notebook e para o pagamento de uma página extra 53 

de um artigo científico que será publicado referente ao resultado desse projeto. A aprovação ad 54 

referendum é homologada por unanimidade. 3 - Análise da celebração de Acordo entre UFABC, 55 

UNICAMP, Universidade de Tecnologia de Eindhoven e Universidade de Twente relacionado 56 

ao projeto submetido por meio da chamada FAPESP em cooperação com a Organização 57 

Holandesa para Pesquisa Científica (NWO). Coordenadora: Amedea Barozzi Seabra. Amedea 58 

explica que se trata de uma chamada da FAPESP referente a um acordo de cooperação com 59 

Universidades da Holanda e Glaucia complementa que o recurso financeiro será repassado 60 

diretamente pela FAPESP aos docentes participantes do projeto. Sara questiona a necessidade de 61 

submeter esse acordo à análise da Procuradoria Federal (PF) e Glaucia confirma que será feita 62 

essa submissão. O item é promovido à Ordem do Dia e é aprovado por unanimidade 63 

condicionado ao parecer favorável da PF.  4 - Análise da celebração de Acordo de Parceria para 64 

Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação com a empresa Gerdau Graphene (G2 Adições Minerais 65 

e Químicas Ltda.) e a Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP) para o 66 

desenvolvimento de projeto. Coordenador: Danilo Justino Carastan. Danilo explica que se trata 67 

de um acordo EMBRAPII com a Gerdau Graphene e a UFABC para o desenvolvimento do 68 

projeto. Sara aponta a necessidade de justificar melhor a necessidade da contratação da FUNDEP 69 

e de o acordo ser analisado pela PF. Glaucia responde que o projeto será enviado posteriormente 70 

para a PF e que esse projeto apresenta a restrição de ser obrigatória a escolha da FUNDEP e essa 71 

justificativa será mais bem embasada no processo. O item é promovido à Ordem do Dia e é 72 

aprovado por unanimidade condicionado ao parecer favorável da PF. 5 - Análise da celebração 73 

de Parceria - APPD&I com contratação de Fundação de Apoio. Coordenador: Geraldo 74 

Cardoso de Oliveira Neto. Glaucia explica que esse projeto foi selecionado por um edital gerido 75 

pela FUNDEP, portanto a fundação de apoio escolhida foi obrigatoriamente a FapUnifesp. Como 76 

esse projeto tem um prazo para ser formalizado, ele foi encaminhado simultaneamente para a 77 

Divisão de Tecnologia e na sequência será encaminhado para a PF. Sara aponta a faltas das 78 

assinaturas da Direção do Centro na Declaração de Horas e no Plano de Trabalho e a necessidade 79 

da juntada dos pareceres da Divisão de Tecnologia e da PF. O item é promovido à Ordem do Dia 80 

e é aprovado por unanimidade condicionado ao atendimento aos apontamentos feitos pela Sara. 6 81 

– Análise de solicitação de isenção de TRI referente à atividade externa remunerada. Processo 82 

23006.009507/2023-79. Demandante: Mohammad Maoumi. Mohammad apresenta o projeto e as 83 

legislações federais e internacionais que reconhecem os desafios cotidianos enfrentados por 84 

famílias com crianças especiais; além disso, ele solicita a alteração no enquadramento da 85 

atividade para o item 3B da Resolução ConsUni nº 219, que se refere à isenção incidência de 86 

TRI sobre bolsas de ensino, pesquisa e extensão. Sara explica que não há amparo legal para a 87 

concessão dessa isenção e ressalta a dificuldade em retomar projetos já aprovados para alterar o 88 

enquadramento previamente aprovado e sugere uma consulta à PF sobre o caso. Fabio e Wagner 89 

reiteram essa sugestão e a INOVA auxiliará o demandante nesse encaminhamento. 7 - Análise de 90 

solicitação de parcelamento de TRI referente à atividade externa remunerada. Processo 91 
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23006.011018/2021-15. Demandante: Mohammad Masoumi. Mohammad explica que a Direção 92 

de Centro aprovou seu pedido de parcelamento do pagamento da TRI. Sara diz que se esse 93 

parcelamento foi aprovado pela Direção do Centro não há necessidade da validação dessa 94 

Comissão a esse respeito, porém é necessário que os comprovantes de pagamento sejam juntados 95 

ao processo para a prestação de contas; Glaucia confirma que a responsabilidade pelo processo 96 

de atividade externa remunerada é do Centro, porém ressalta que esses pagamentos devem ser 97 

feitos conforme o que foi acordado. Wagner ratifica que como o Centro já concordou com o 98 

pagamento parcelado, não há a necessidade de aprovação dessa Comissão. 8 - Análise da 99 

solicitação de alteração no Plano de Trabalho e de revisão da TRI referente à atividade externa 100 

remunerada. Coordenador Emilio de Camargo Francesquini. Emilio explica que houve 101 

alterações realizadas pela empresa que patrocina o projeto o que resultou numa redução no valor 102 

da retribuição pecuniária e da TRI. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por 103 

unanimidade. 9 - Análise de Atividade Externa Remunerada. Coordenador: Klaus Frey. Klaus 104 

faz uma apresentação sobre o projeto. Sara ressalta que o que foi apresentado é o Plano de 105 

Trabalho geral e não o que será realizado especificamente realizado pelo professor Klaus e 106 

questiona se o item deveria ser tratado como uma parceria e não como uma atividade externa 107 

remunerada do docente. Glaucia esclarece que a atividade externa remunerada consiste na 108 

participação de docente em um projeto já em execução e no Plano de Trabalho devem estar 109 

especificadas quais as atividades serão realizadas pelo docente e na documentação apresentada 110 

essas questões não ficam claras. Sara sugere que seja apresentado o Plano de Trabalho conforme 111 

modelo disponibilizado pela Divisão de Parcerias e que o item permaneça no expediente da 112 

próxima reunião. 10 - Análise de solicitação de Atividade Externa Remunerada. Coordenador: 113 

Ricardo Suyama. Ricardo faz uma explicação sobre o projeto. Luiz Fernando questiona se o 114 

projeto envolve desenvolvimento e Ricardo explica que não e sim se trata de uma assessoria. O 115 

item é promovido à Ordem do Dia e é aprovado por unanimidade. 11 – Homologação do Manual 116 

de Gestão e Fiscalização de Parcerias e Contratos com Fundações de Apoio. Glaucia explica 117 

que o manual foi elaborado em 2022, por isso requer atualizações devido à publicação da nova 118 

lei de licitações; também foram feitas alterações pontuais no texto devido à delegação à Divisão 119 

de Parcerias, desde junho de 2023, dos acordos internacionais em que haja a participação de 120 

docentes e à extinção da Assessoria de Cooperações Institucionais e Convênios (ACIC) em 121 

dezembro de 2022; também foram feitas adequações de acordo com a Lei Geral de Proteção de 122 

Dados. Sara fez sugestões de alterações, mas nada que altere o conteúdo, apenas correções de 123 

pontuação e outras do tipo. A homologação é aprovada por unanimidade. 12 - Análise da 124 

Contratação da FAPUNIFESP e mérito do projeto – EDUFABC. Coordenador: Paulo Sérgio da 125 

Costa Neves. Paulo Sérgio explica o projeto e solicita a autorização para a contratação da 126 

FapUnifesp para a gestão do projeto. Sara questiona as quatro tentativas frustradas de 127 

contratação do serviço e se é o caso de contratação da Fundação de Apoio ou se não seria 128 

possível que os serviços do projeto sejam executados pelos servidores da Editora da UFABC; 129 

ademais o Plano de Trabalho não está completo e está sem assinatura. Paulo Sérgio esclarece que 130 

as licitações não foram realizadas devido aos preços elevados orçados pelas empresas; além 131 

disso, a tendência é que as obras sejam publicadas em forma de e-books. Também, a contratação 132 

da Fundação de Apoio se faz necessária devido ao recrutamento da mão-de-obra que não pode 133 

ser feita de forma direta pela UFABC. Sara contrapõe que há formas de contratação pela 134 

UFABC de acordo com a lei de licitações e esse processo ainda não teve uma licitação 135 

publicada, portanto deve haver uma forma de executar esse projeto internamente, sem a 136 

necessidade da contratação da Fundação de Apoio. Wagner recomenda que o processo seja 137 

encaminhado conforme proposto, mas que para os próximos esses pontos apresentados pela Sara 138 

sejam considerados. O item é promovido à Ordem do Dia e é aprovado com uma abstenção 139 

condicionado à finalização e assinatura do Plano de Trabalho. 13 - Análise da celebração de 140 

parceria com ILUM ESCOLA DE CIÊNCIA. Coordenadora Fernanda Graziella Cardoso. 141 

Fernanda explica que há na UFABC uma forma de ingresso de alunos vindos dos cursos 142 
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interdisciplinares para ocupar vagas remanescentes dos cursos de formação específica. Dessa 143 

forma, há o interesse da celebração de parceria com a ILUM Escola de Ciência na qual a 144 

UFABC irá receber os estudantes da ILUM por esse edital e os alunos poderão fazer uma 145 

mobilidade acadêmica nacional no último semestre no ILUM. Glaucia complementa que esse 146 

acordo entre as duas instituições não envolve recursos financeiros, já recebeu parecer favorável 147 

da Divisão de Tecnologia e atualmente está na PF. O item é promovido à Ordem do Dia e é 148 

aprovado por unanimidade condicionado ao parecer favorável da PF. Wagner dá por encerrada a 149 

reunião, da qual, para constar, eu, Janine Santos Tonin Targino, assistente em administração da 150 

Secretaria-Geral, lavro esta ata que, após aprovada, será assinada por mim e pelo presidente da 151 

CPCo. 152 

 

 

 

 

 

 

JANINE SANTOS TONIN TARGINO 

Assistente em Administração 

 

 

 

WAGNER ALVES CARVALHO  

Presidente da CPCo 


